
wir sind gewesen

ihr seid gewesen

sie sind gewesen

ich habe = ja mam

ich habe gehabt = ja som mal

ich hatte = ja som mal

ich war...

ich hatte

ich war in Spanien = bol som v Spanielsku

ich fahre nach Spanien = idem do spanielska

ich war in dem Geschäft = bol som v obchode

ich war 

du warst

er sie es war

wir waren

ihr wart

sie waren

Sie war gestern in der Schule

bola v škole

a)    Gestern war sie in der Schule.

b)    In der Schule war sie gestern.

c)   Sie war gestern in der Schule.

War sie gestern in der Schule?

predložky s DATIVOM:   aus , bei, mit, nach, von, zu, seit

NOMINATIV: das, der  –––––––  DATIV :  dem

NOMINATIV : die ––––––––––––– DATIV: der



aus = z, zo

Ich gehe jetzt aus der Schule = idem teraz zo školy

die Kirche = kostol

die alte Frau geht aus der Kirche = stara žena ide z kostola

der alte Mann geht aus der Apotheke.  = starý muž ide z lekárne

das Büro = kancelaria

Mein Chef geht aus dem Büro. = moj sef ide z kancelarie

ja dnes pridem neskor z prace

= ich komme heute später aus der Arbeit

bei = pri , u

pošta je pri škole = 

die Post ist bei der Schule

ich schlafe heute bei der Oma = dnes spím u babky

morgen bin ich bei dem Vater = zajtra som u otca

auto parkuje pri dome = das Auto parkt bei dem Haus

ich bin jetzt bei dir = ja som teraz u teba

bei dir = u teba

bei mir = u mňa

bei ihr = u nej

bei ihm = u neho

bei uns = u nas

Sie / unsere Freunde/ schlafen heute bei uns = 

mit = s

mit dem Bruder

mit meinem Bruder

mit der Schwester



mit meiner Schwester

das Kind

mit dem Kind

mit meinem Kind

PLURAL !!!!!!!!!!!!!!!!!!  die  –––––  den

die Kinder =  deti

mit den Kindern = s deťmi

tabulka pre PLURAL:

N :   die

G: der

D: den    + n

A: die

ja idem s detmi do školy = ich gehe mit den Kindern in die Schule

NOMINATIV:   die Kinder

DATIV: mit den KinderN

NOMINATIV:   die Lampen

DATIV:   mit den Lampen

Nominativ: die Leute

DATIV:   mit den Leuten

telefonujem s mojou kamarátkou= 

ich telefoniere mit meiner Freundin

ako často telefonuješ so šéfom? = wie oft telefonierst du mit dem Chef?

ako dlho cestuješ s autom do Viedne?

Wie lange fährst du mit dem Auto nach Wien?

každý deň sa učím s mojím dieťaťom = 

jeden Tag lerne ich mit meinem Kind



mit dem kind

s mojim synom = mit dem Sohn / mit meinem Sohn

s tvojou dcérou = mit der Tochter / mit deiner Tochter

nach = po....

po práci ideme do kina= nach der Arbeit gehen wir ins Kino

po vyučovaní idem k zubarovi = nach dem Unterricht gehe ich zum Zahnarz


